

## Un héritage inestimable

L'université du Québec à Trois-Rivières (UQTR) vient de se porter acquéreur de la collection tant convoitée de Robert-Lionel Séguin. Composée de milliers de pièces évoquant le passé québécois, cette collection est un héritage inestimable.

« Avec l'acquisition de la collection de Robert-Lionel Séguin, Trois-Rivières a désormais une responsabilité nationale », affirme le recteur de l'université du Québec à Trois-Rivières, M. Louis-Edmond Hamelin.

« Cette richesse de notre patrimoine national, que Robert-Lionel Séguin a mis toute une vie à amasser dans les campagnes du Québec, arrivera à la fin de 1983 ».

Plus de 20 000 pièces retracent le patrimoine québécois à travers des objets de tous les jours, des documents, des pièces d'artisanat, bref toute l'histoire de la vie paysanne. Il faudra un catalogue complet et une recherche élaborée pour bien faire comprendre la valeur de la collection Robert-Lionel Séguin.

De plus, l'idée d'aménager un petit hameau près du vieux moulin sur le campus de l'université ajoute encore à la fierté des Trifluviens.

Combien d'entre nous savent ce qu'est un « marche-à-terre »? Cet objet, qui a la forme d'une très grande roue et que poussaient les bœufs pour faire marcher le moulin à farine, sera exposé dans le hameau que M. Hamelin voudrait que l'on nomme « Ancien Québec ».

De plus, on fera venir dans la région



CANAPRESS Photo Service

*L'université du Québec à Trois-Rivières vient d'acquérir ces objets d'un autre siècle et qui faisaient partie de la collection Séguin.*

une « baraque » que Séguin a su bien conserver. C'est en fait une grange bâtie sur pilotis, à toit ouvrant, dans laquelle on entassait le foin de mer. Elle sera installée près du vieux moulin qui paraissait jusqu'à maintenant un peu isolé, près d'une grande voie de circulation.

### Richesse inestimable

« Une richesse inestimable », se plaisent à dire les ethnologues; M. Hamelin, pour sa part, se vante qu'une évaluation sérieuse

donne à cette collection unique une valeur de trois millions de dollars.

Robert-Lionel Séguin voulait que sa collection reste entre les mains des Québécois. Son épouse, fidèle à sa volonté, a donc confié à l'UQTR le consciencieux travail de son mari.

Trois-Rivières aura donc son « Ancien Québec », son pavillon de l'ethnologie et une responsabilité nationale, souligne M. Hamelin. Une fierté locale qui commence en cette 350<sup>e</sup> année.

## Établissement d'un laboratoire canadien de recherche à Richardson

Northern Telecom Limitée a annoncé, le 22 août, que BNR Inc., filiale américaine de Recherches Bell-Northern Limitée, établira un laboratoire à Richardson (Texas). Ce laboratoire effectuera de la recherche axée sur le marché des sociétés exploitantes de réseaux spécialisés et des sociétés de vente de lignes et sur le marché des réseaux privés.

Le groupe de systèmes de télématique intégrés de Northern Telecom et sa division de réseaux des sociétés exploitantes ont leurs bureaux à Richardson. Le nouveau laboratoire emploiera initialement quelque 150 personnes, pour la plupart détachées des services de mise au point de réseaux de Northern Telecom à Richardson. L'effectif du laboratoire devrait plus que doubler d'ici deux ans.

L'activité principale du laboratoire portera sur la mise au point de fonc-

tions pour l'autocommutateur numérique DMS-250 et pour le système de radio mobile cellulaire Enterprise.

Le nouveau laboratoire s'insère dans le cadre d'un programme de Northern Telecom visant à disposer de facilités de recherche reliées plus directement aux grands marchés en développement.

Recherches Bell-Northern (RBN), dont relève BNR Inc., est le plus important organisme privé de recherche industrielle du Canada.

Northern Telecom Limitée est le deuxième concepteur et fabricant de matériel de télécommunications en Amérique du Nord. L'entreprise est également un important fournisseur de systèmes de télématique intégrés. En 1982, son chiffre d'affaires s'élevait à plus de trois milliards de dollars. Elle emploie plus de 36 000 salariés à l'échelle mondiale et exploite

49 usines au Canada, aux États-Unis, en Angleterre, en République d'Irlande, en Malaisie et au Brésil. Ses actions sont cotées aux Bourses de Montréal, New York, Toronto et Vancouver.

## Aide humanitaire à Sri Lanka

Le vice-premier ministre et secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan MacEachen, a annoncé, le 15 août, que le Canada ferait don de 60 000 \$ pour contribuer aux secours d'urgence organisés à Sri Lanka. Il s'agit d'une première mesure prise en réponse à l'appel de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge (LSCR) en faveur des victimes de désordres civils dans ce pays; la somme en question sera versée par le biais du Programme d'assistance humanitaire internationale (AHI) de l'Agence canadienne de développement international (ACDI).